

El Papa-Moscú

DIARIO DE LA MAÑANA

DIRECCIÓN. PUEBLA 7.

(DOS EDICIONES: UNA SEMANAL Y OTRA DIARIA)

ADMINISTRACIÓN, REDACCIÓN E IMPRENTA

Plaza de Prim, 17.—Sucesor de Arnaiz.

Año XX.

Este periódico hace dos ediciones: una semanal y otra diaria: **Precio del diario:** En Burgos una peseta mes.—Fuera: trimestre, 3'50; semestre, 6'50; Año 12.—Extranjero y Ultramar, 25 AL SEMANAL.—En la Capital, 40 céntimos peseta al mes: Fuera de ella, 5 pesetas al semestre; 6 al año; 10 en el extranjero y 12 en Ultramar.

Anuncios.—Al suscriptor: En 1.ª plana 10 céntimos de peseta línea, 5 en la 4.ª—Al que no lo sea: En 1.ª plana 15 y 10 en la 4.ª **Comunicados y reclamos.**—A 30 céntimos de peseta línea **Papeletas de función** desde 6 pesetas en adelante.

BURGOS
Martes 27 de Abril de 1897

TELÉFONOS NÚMS. 6 Y 18.

SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS:
Hijos de Santiago Rodríguez—Librería, Pasaje de la Floa.
Caixto Avila—Librería, Plaza Mayor, 41. Hijos de Heredia—Li-
brería, Prim, 21. Madrid—Sociedad Española, Alcalá 6 y 8. Ba-
celona—Roldán y Compañía, Escudellers, 80.
Habana—Los Aliados, Habana, 100. París—A. Lorete, R. e. Cau-
rтин, 4.
No se devuelven los originales

Núm. 1.088

ANUNCIO

Declarada desierta por falta de licitadores la venta en subasta pública intentada en el día de hoy, de dos caballos de desecho de la 2.ª Brigada de Tropas de Administración Militar, se convoca a una segunda licitación que tendrá lugar el día 6 de Mayo próximo a las doce de la mañana en el local que ocupan las *Factorías Militares* de esta plaza.

Burgos 21 de Abril de 1897.

El Comisario de Guerra Mayor,
Eduardo Marcos.

d.—10—3

SE VENDE

una estantería con cristales y dos mostradores en buenas condiciones.

Razón: PLAZA MAYOR, 52, Camisería.

RELOJERIA ELECTRICA



Isla, núms. 9 y 11.—BURGOS

Único precio de las composturas garantizadas en toda clase de relojes

DOS pesetas

Han llegado

las últimas novedades en camisería, corbatas, guantes, corsés, bastones, sombrillas, abanicos; perfumería, y un abundante surtido en objetos de la China y el Japón para regalo, todo de gran fantasía, y para la estación presente.

CAMISERÍA Y GUANTERÍA

J. Diez Ortega

52 Plaza Mayor 52

Único punto de venta de los acreditados y legítimos guantes de la acreditada casa Zamorano.

ANUNCIO

Se vende una huerta-jardín, terreno muy á propósito para edificar, situado en la calle de las Trinas y que linda también con las calles de san Pablo y la Calera, el cual mide 23.666 pies cuadrados, escluido el espesor de lastapias y está tasado en 26,486 pesetas y 14 céntimos.

Las personas que quieran interesarse en su compra pueden presentar proposiciones por escrito en la Secretaría de Cámara, y Gobierno de este Arzobispado hasta el día 12 de Mayo próximo, y al que presente la que fuere admitida por el Excmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo, á quien pertenece la finca, se le avisará para el otorgamiento de la correspondiente escritura.

ATENCION

!!! OJO !!!

Compra siempre sellos de correos de España y del extranjero y con especialidad los certificados del 50 al 54 los de 12 y 19 cuartos á PRECIOS SUMAMENTE ELEVADOS.

Donde los encontrareis será en archivos, bohordillas, casas de comercio antiguas. Dirigiros siempre al conocido y antiguo comprador de sellos.

NICETO ESPIGA REYO

Calle de Fernan-Gonzalez, núm 23-3.ª dcha.

BURGOS

Los yankéés

Un periódico de New York, que llega á nuestras manos, dice que España está abrumada y próxima á sucumbir por los esfuerzos actuales con las dos guerras.

A eso no hay más que contestar lo siguiente:

Ocho siglos duró la reconquista que inició el IX en las montañas de Asturias y coronó felizmente en Granada el 6 de Enero de 1492.

Con el coloso del mundo, que dominó cuantas tierras pisaron sus caballos, ¿no bregó España seis años hasta rendirlo y vencerlos?

Y no ya por la inviolabilidad de sus estados; por sus reyes peleó siete años consecutivos, tiñendo con la sangre de sus mejores hijos las montañas de Vizcaya, de Navarra y Cataluña, un ejército invencible que llegó á contar en sus filas cuatrocientos mil hombres.

Entonces pudo creerse que la nación española necesitaría muchos años de paz para reponerse de pérdidas y quebrantos que apenas parecía posible hubiese soportado.

¿Cómo descansó? Sosteniendo en los diez años siguientes las guerras de Africa, Santo Domingo, México y el Callao, suficiente cualquiera de ellas para aniquilar cualquier otro pueblo que no fuese el indomable pueblo español; como que sólo en la primera, que duró apenas siete meses, perdimos 8.000 hombres, dos buques de guerra y 13 mercantes.

Pero ¿á qué buscar comparaciones lejanas? En Cuba mismo, en que ahora se admira como cosas nuevas la vitalidad y el heroísmo de la Metrópoli, hay de aquella y éste tradiciones que no han sido, sin embargo, superadas, porque son y serán insuperables.

Mientras en la Península se disputaban la gobernación del Estado republicanos y cantonales, y los respectivos partidarios de dos dinastías, y una sublevación triunfante cambiaba radicalmente la forma de gobierno morían en la isla de Cuba, por España, doscientos mil valientes; regresaban veinticinco mil inútiles y enfermos y se gastaban setecientos millones de pesos.

Ante esas pruebas irrefutables de nuestra grandeza legendaria ¿hay quien ose injuriarnos suponiéndonos abrumados por los sacrificios presentes?

Patronato de Libertados

II.

Muy recientemente y con motivo de la ejecución conmovedora de un célebre criminal tan desgraciado como arrepentido, Mr. Sarcey, exclamaba: «Lástima grande que nuestras sociedades no estén organizadas de tal suerte, que una mancha que mancilla al honor no puede ser olvidada y perdonada ¡Oh! ¡qué inspiración tan maravillosa la de la religión católica al instituir el Sacramento de la penitencia con su consecuencia obligada la absolución! El culpable, cualquiera que sea su delito,

venga á depositarlo al oído del sacerdote, mostrando su arrepentimiento, y el representante de Dios en la tierra pronuncia sobre él las palabras sacramentales de perdón y el penitente se retira *ipso facto* perdonado y con su alma restituida á su primitiva blancura y libre y radiante de alegría comienza una nueva vida.

¿Por qué no tenemos una institución análoga en las sociedades laicas? En estos no hay olvido ni perdón; una primera falta, que cual gota de tinta en una de las páginas de la vida é imprime en ella una mancha indeleble. No se ha encontrado corrosivo ó linimento para hacer desaparecer toda huella; cuando un hombre sale del presidio, no obstante haber extinguido su condena, no es restituído en su integridad primera.

La opinión pública, intransigente y desconfiada, le separa de ella con averción, es una excomunicación, de la cual ningún Papa tiene el derecho de levantar el interdicto.

La lamentación de Mr. Sarcey no puer más justa y oportuna, porque, en efecto, difícil en extremo es la situación en que queda colocado un individuo al salir del Penal después de haber cumplido la condena. Todo el mundo le rechaza y á todos causa desconfianza y desprecio, huyéndose de él como de un apestado. Este ser desgraciado tendrá acaso concebida la idea de inaugurar una nueva vida basada en el trabajo honrado, tan luego como sus plantas pisen al otro lado de los umbrales de la puerta de la prisión que deja con horror; mas, ¿cómo llevar á cabo éste su laudable propósito? ¿Qué medios cuenta para ello? Probable es que al respirar el deseado ambiente de libertad, sus bolsillos se hallen exhaustos, y al llamar de puerta en puerta en demanda de protección y trabajo, como lleva en sí el estigma del presidio, todas se le cierran sin encontrar una mano bienhechora que le ampare y le inicie en el camino que desea entrar.

ENRIQUE BELLE
Jefe de la Cárcel.

DESDE MADRID

¿Han visto ustedes las nuevas embestidas á España en la Cámara *yankéé*? Si no resultaran despreciables, serían ofensivas.

La guerra entre Turquía y Grecia se discute también en aquella Cámara, en la que se manifiesta si se tiene ó no simpatía por la causa... Estos *yankéés* todo lo quieren monopolizar, y como sigamos tirios y troyanos concediéndoles derechos é importancia, llegarán á intervenir hasta en las taquillas de las plazas de toros ó en la limpieza de las narices del Gran turco.

En Sevilla pretenden celebrar un *meeting* para tratar de pedir al Gobierno el libre cultivo del tabaco: *ahorro* consideraciones. No me parecería oportuno en estos momentos *aparentar* necesidad de cultivar el tabaco en la Península.

En varios puntos de Filipinas se han efectuado procesiones y pasos de Semana Santa con el mayor orden, según telegrama del general Lachambre, cosa que desmiente rumores de nuevas intenciones y que parece asegurar que las cosas van entrando totalmente en su cauce natural.

La decantada princesa de Chim y ha vuelto á dar juego, pretendie de

exhibirse en Folies Berger en traje de Eva. El efecto de policía, M. Lepine, con gran *sentido* moral, lo ha impedido. Llegaron á venderse á 150 francos las butacas y á 300 y 600 los palcos, para ver á esta pobre imbecil en sus anunciadas posturas de Salambó, Eva y Andrómea.

París tiene la culpa de muchas cosas malas, no el País París, que—aunque se duda—es país honrado y trabajador, sino ese núcleo de todos los países que se apiñan á aplaudir los descoscos de las demi-undaines, las quiebras de los príncipes y las excentricidades de cualquier *desequilibrado*.

Aún sonaban en nuestros oídos los bombos á la Cora Perlam, y acordamos los escaparates más principales llenos yesos y vaciados de «un vie de Cora Perlam», un á mano de Cora Perlam etc., la Cora se ha vendido en París mas que *La Lidia* en España.

Aún recordamos la escandalosa *façade de ou vendra du mond*, que orgulloosamente pronunció la Cora consultando al espejo si estaba *en toilette*, al tiempo que oyó la detonación con que su amante daba el adiós al mundo en lo más hermoso de la vida; cuando llega el eco de otra frase del orgullo, de la desvergüenza; Gabriela Bompard, al tomar el tren y componiendo su elegante sombrero, asoma su *luna y traviesa* cabecita por la ventana, gritando: *Voi-la quel sucesé*.

Si en su lugar de haber batido como clara de huevos las frases de esta desequilibrada vulgar, y de haber decantado su hermosura y gentileza, se hubiera dicho: «Anda por ahí una princesa loca que le da por viajar con un hombre despreciable, y ha abandonado su marido y sus hijos por falta de sentido para comprender las grandezas del amor», la princesa hubiera cesado de decirnos necedades; pero como lo que se proponía era resultar una esclava de Cupido, neviosa é interesante, por cualquier medio, y se la ha *publicado*, la secta de *hísticas* vulgares, ansiosas de *anuncio*, apuntará este medio mas.

La frase vulgar... «y me veré en letras de molde» arrastra.

La moda que implanta el periodismo, de describir los *sombreros* de la Bompard y los rasgos *sológicos* del Chato de El Escorial, *toilette* y entereza del anarquista H ó la distinción del estafador Tal, e el mayor acicate para conceder *vitórias* á cualquier personaje bajo, vulgar y repugnante.

No soy de los que se *melen* á padres de familia. J suscriptor ha habido uno y le crucifurron; pero creo que la misión de todo hombre honrado es cerrar el *puerto* á lo abyecto é inhumano.

Y hablando de cosas que más pueden preocuparnos: en Bermeo han empezado las obras del puerto; por la importancia de su pesca era muy necesario; el pueblo sano, que felizmente abunda, se preocupa más de que Jarnier emplee cada día más obreros en las destilerías donde fabrica sus exquisitos *coñacs*; de que Bermeo tenga puerto; y de que el Jerez Domecq se beba y se pida en todas las partes del mundo, que de los vaciados en yeso de la Cora Perlam.

El alto comercio empieza á pensar en la próxima Exposición de París. Numerosas son las fábricas que piensan concurrir á ella; ignoramos qué Comisario de ignará España, y deseamos que ést tome el asunto con el acierto y la fe del difunto D. Maías López, cuya casa ha de formar, naturalmente, en el grupo de España en la próxima Exposición. Estas cosas deben preocupar: llegar á tener una industria que cuenta por miles los obreros, y que, como la casa López, posee hoy un barrio exclusivamente suyo, de obreros, similar á las colonias obreras belgas, con tiendas de viveres, reducidos á altileres, etc. etc.

Lo del barco-cigarro creo que ha resultado *humo* de pajas; pero se efectúa hoy la salida de globo Pole Nord, que desde París lleva á Göttingenburgos al ingeniero André; dará cuenta del resultado, y para terminar sepan ustedes que una *añada*, andaluza, me escribe una *carta* de la que copio el siguiente fragmento.

«...¿Cómo había de ver la Semana Santa allí!

¡Te olvidas que deo mas que el Postao... ¡Sevilla... ¡nocentel! ¡Por Sevilla tengo yo que apar en globos!

G. L. FERNANDEZ.

CANTARES ELIOTORALES

Muchos cambios de carácter opera el s elecciones, y hoy á muestra un amable quien añana no conoce.

¡ tu puerta herida llegado á olicita el voto, si eres libre, con razones, si eres *deprimido* lo otro.

Tu preten les se edil con la mejor intención; pero esa y la del andil es torcida... G. deó 1

Quien por multi les negocios se halla siempre é *tretenido* y quiere ser con *ajil* pues... negocio *concluido*.

A la puerta del conejo no me vengas á *llora*: me votastes te pagué, y nos quedamos en paz.

SEI DEDOS.

Mo la

Al considerar las *toilettes* actuales, experimentase la sensación de la importancia de la *mo la*. Torna, retorna, ensaya, abandona, vuelve á tomar las antiguas creaciones; y, finalmente de todo esto nada sale de nuevo.

Al mismo tiempo que las faldas muy planas de arriba, nos presenta faldas *realzadas* de pliegues que me parece que tendrán una vida *efímera*. Pero lo que agrava mucho á todas, es el *plegado* llamado sol, que hace como si la falda fuera de una sola pieza, aérea y ligera, sea cual fuere el tejid.

Cuando la falda sol se hace con *muselina*, gasa de seda, g *anadina* *lige*

ra sobre fondo de seda de igual color es una cosa muy linda.

Los sombreros siguen siendo voluminosos; como colores, dominan el violeta y el malva; paja y adornos de des tonos de igual color.

La falda bordada se lleva mucho. El linón, sigue en boga y se llevan mucho los pliegues en la parte baja, hechos con la misma tela.

Finalmente, el rojo vivo es un color muy á la moda; aviso á las morenas pálidas.

A. AMBROA.

Audiencia

Relación de las vistillas previas celebradas ante esta Audiencia Provincial con asistencia del Ministerio Fiscal el 24 de Abril y en las cuales se ha acordado el sobreseimiento ó apertura de juicio oral.

Secretaría del Lic. García Rubio. Juzgado de Belorado.—Causa contra Cipriano Uzquiza, por corta de leña.

Juzgado de Belorado.—Causa contra Ecequiel Gomez, por corta de leña.

Juzgado de Lerma.—Causa contra Pedro Abajo, por homicidio.

Juzgado de Villadiego.—Causa por entrega de dos carros.

Juzgado de Belorado.—Causa contra Ruperto Garcia, por corta de leña.

Juzgado de Belorado.—Causa contra Eugenio Aparicio por corta de leña.

Juzgado de Lerma.—Causa por tentativa de incendio.

Juzgado de Lerma.—Causa por hurto de efectos.

Juzgado de Salas.—Causa por incendio.

Juzgado de Villadiego.—Causa por tentativa de suicidio.

Secretaría del Lic. Monzón. Juzgado de Aranda.—Causa contra Manuel Alambilla, por desobediencia.

Juzgado de Miranda causa contra Lucio Torreondo y otros, por lesiones.

Juzgado de Aranda.—Causa contra Remigio Sanz, por hurto.

Juzgado de Roa.—Causa contra Félix Nuñez, por lesiones.

Juzgado de Miranda.—Causa por malversación de bienes.

Juzgado de Miranda.—Causa por robo de reses.

Secretaría del Lic. Jalón. Juzgado de Salas.—Causa por hurto de documentos.

Juzgado de Roa.—Causa por desacato á la autoridad.

Juzgado de Castrogeriz.—Causa contra Juan Perez, por hurto.

Escritanía de Cámara de Tejerina. Juzgado de Villarcayo.—Muerte de Constanco Gomez.

Juzgado de Villarcayo.—Causa contra Gregorio Oribe, por hurto.

Juzgado de Villarcayo.—Muerte de Maria Saiz.

Juzgado de Burgos.—Causa por hurto de cuatro chopos.

Juzgado de Burgos.—Causa contra Mauricio Herrero y otro, por robo.

Juzgado de Lerma.—Causa contra María del Burgo y otros, por lesiones.

Instrucción pública.

Se han verificado exámenes con buenos resultados en la escuela de Barbadillo de Herreros.

—Se halla vacante la escuela de Fuentemolinos por renuncia del propietario.

—D. Bernabé Tormes solicita interinamente la escuela de Terrazas.

—D. Pedro Salazar solicita expedición de nuevos títulos administrativos de las escuelas de Riaño y Las Rivas.

—Ayer expiró el plazo para la certificación de hojas de servicios que hayan de utilizarse en el concurso único anunciado.

De la noche á la mañana

Disminución

Ha disminuido algo la exportación de la naranja en la última semana, por lo que los precios han descendido, aunque no mucho.

Quedan bastantes existencias de este fruto en las provincias de Alicante y Almería.

Las últimas cotizaciones son las siguientes:

El millar de naranja superior no pasa de 90 reales; las de 2.ª se pagan de 60 á 70 reales, y las de 3.ª de 30 á 40.

Los limones se mantienen de 4 á 5 reales arroba; ha disminuido algo la exportación.

Iniciativa

El semanario católico *El Pilar* de Zaragoza, ha iniciado una suscripción para regalar á la distinguida esposa del ilustre general Polavieja una imagen de plata de la excelsa protectora de Aragón.

El ámbar artificial

Se fabrica en Viena, en gran cantidad un ámbar artificial que tiene un hermoso aspecto, y que se vende por ámbar verdadero.

La sustancia que se emplea para este objeto es, principalmente la «colofonia» ó «pez griega», con algunos ingredientes más para dotar á la pasta de la dureza y tenacidad característica del ámbar.

Puede reconocerse el falso por procedimientos sumamente sencillos; sometido á la acción del fuego se funde en seguida mientras que el ámbar natural necesita más de 290° de calor para fundirse: este último no es atacado ni por el éter ni por el alcohol, aunque esté en contacto mucho tiempo con estos líquidos, siendo atacado y hablandado en seguida el artificial.

Regalo importante

El Nuncio de Su Santidad ha hecho entrega á S. M. del soberbio rosario que Leon XIII ha regalado á la Reina Regente.

La joya, que es de gran valor artístico, está realizada con la concesión de innumerables gracias espirituales.

Este obsequio es una nueva prueba de la estimación que el Papa tiene á la Reina de España por sus virtudes.

Recibo

Hemos tenido el gusto de recibir el número extraordinario de *El Correo de Valencia* dedicado principalmente á conmemorar *La Pascua valenciana*.

Damos las gracias á tan apreciable colega por su atención.

Viaje

El crucero *Infanta Isabel* ha sufrido averías durante su viaje de Cuba á Nueva-York, á consecuencia del temporal.

Fallecimiento

Han fallecido en Valladolid D.ª Juana Lombana y Ortiz, directora de la Escuela Normal de dicha ciudad.

El Fomento

En Bilbao se ha constituido un centro jurídico Administrativo y mercantil bajo la dirección del Abogado de aquel Colegio D. Francisco Vega de la Iglesia en el que entre otros ramos, comprende el Mercantil industrial que creemos conviene conocer á los industriales de esta provincia por comprender todo lo que sea referente á suspensiones de pagos y quiebras. Representación de casas productoras, nacionales y extranjeras, cobro de crédito, letras, pagarés y facturas patentes de invención y marcas de fábrica y referencia, teniendo correspondencias en todas las provincias.

Asesinatos

El número de asesinatos cometidos en los Estados Unidos durante el año 1895 se elevó á 40.500. Esta cifra representa una proporción de treinta muertes violentas por cada cien mil habitantes. En dicho año hubo 303 ejecuciones legales.

Enfermedad

Se ha desarrollado la enfermedad variolosa en el ganado lanar de Salas de Burba.

Compra

Se dice que una compañía de banqueros de París, gestiona la compra de las cuatro líneas férreas que afluyen á Salamanca, esto es, la transversal, la portuguesa, la de Medina y la de Avila á Salamanca; dicese que con tal motivo habrá el día 2 de Mayo próximo un gran banquete en esta última ciudad, y que

para subvenir á los gastos del mismo, suscribe cada una de las cuatro compañías ferroviarias una cuota de 500 pesetas.

Exposición

Di e nuestro apreciable colega «El Día» de Palencia, «Atendiendo á la invitación hecha por la comisión permanente de *Crisis Agrícola* de la Diputación de Palencia, la de Burgos ha elevado al Gobierno de S. M. una exposición suplicando que al aplicarse á la isla de Cuba las reformas acordadas se adopten en la base cuarta de las mismas las limitaciones necesarias para que no se suprima la importación á dicha Antilla de las harinas peninsulares por medio del derecho protector que se juzgue justo y conveniente para dicho efecto».

Moneda falsa

Insisten nuestros colegas de Málaga en la noticia, anteriormente dada, de que circulan por aquella capital muchas monedas falsas procedentes de Sevilla.

Peral

En breve serán trasladados al panteón de marinos ilustres los restos del inolvidable marino y eminente hombre científico D. Isaac Peral.

Buda

Del semanario *La Ley* copiamos el siguiente párrafo, que no deja de tener su poquito de *miga* y de substancia.

Hé aquí el párrafo á que nos referimos: «Entre los empleados que concurren al Círculo de los mismos, se comentaba anoche un asunto que no deja de tener importancia»

Sabido es que en Madrid se organizó el año pasado un batallón de voluntarios con destino á Cuba, para cuyos gastos se impuso á todos los funcionarios el descuento de día de haber; el Banco de España contribuyó con 30.000 duros, otras Corporaciones también hicieron donativos de cuantía; y preguntan los empleados: ¿dónde se halla ese batallón que no aparece mencionado en ninguno de los partes oficiales que diariamente se comunican desde la Habana? ¿Dónde está la cuenta de inversión de aquellos fondos que suponen algunos millones?

Condecoraciones extranjeras

A fin de que tenga debido cumplimiento el artículo 74 de la ley del timbre, se va á emprender una escrupulosa investigación para averiguar si todos los que en nuestro país usan condecoraciones, extranjeras cumplieron el ineludible requisito de registrarlas oportunamente en el ministerio de Estado, previo el pago de 400 pesetas que determina dicho artículo.

La remolacha

«La cultura y empleo en la alimentación principalmente en los animales domésticos», y *Plantas pratenses*; Las alfalfas y los treboles son dos obras de Gonzalez Pizarro muy notables y que deben recomendarse á los labradores.

Se venden en la librería de los señores *Hijos de Cueta* carretas 9, Madrid.

Candidatos

También se ha hablado de D. Teodoro Martínez de Velasco, conservador para el 7.º distrito y D. Desiderio Martín, silvestista, por el 6.º

Alzada

Han entablado recurso de alzada los concejales de Salas de los Infantes, suspensos por orden gubernativa.

De viaje

Anoche salió para Madrid el señor Gobernador civil. Decíase ayer en las oficinas que su viaje estaba relacionado con la boda de su señor hijo, y otros con la combinación que ha de verificarse después de las elecciones.

Boda

Ayer se celebró una muy rumbosa en Villatoro, de la que el domingo daremos cuenta.

Vacantes

Se halla vacante la plaza de Secretario del juzgado municipal de Iglesias.

Reunión

Fué como de costumbre, muy brillante la de antes de anoche en la Presidencia.

El campo

Con la pequeña lluvia de ayer y antes de ayer no ha perdido nada el campo, y hubiera ganado mucho más si el agua hubiera caído con calor.

Ganado

El total general de cabezas de ganado entradas este año en el Real de la Feria de Sevilla asciende á 89.107, divididas en la forma siguiente:

Caballar, 3.180; mular, 1.602; asnal, 1.560; vacuno, 3.133; lanar, 47.895; de cerda 6.875, y cabrio, 5.754.

Comparadas estas cifras estadísticas con las del año anterior, se advierte un aumento muy considerable en favor del año actual.

Instrucción pública

Contestando á una consulta, ha resuelto la Dirección general de instrucción pública, después del informe de la junta central de derechos pasivos, que el hacer las nóminas es obligación de los secretarios de las juntas provinciales y que los cajeros no tienen derecho alguno, según la legislación vigente, para inermar con ningún tanto por ciento los haberes que perciban los jubilados y pensionistas.

Volcán en Lago Salado

En un extremo del Lago Salado, Utah, (Estados Unidos, ha aparecido un volcán que arroja agua y vapor á una altura de varios cientos de pies.

Durante los seis meses se han sentido diversos temblores de tierra en la región, y se supone que el fuego interior ha encontrado ahora salida y gasta allí su fuerza.

Las aguas del lago, en aquel punto, se agitan violentamente, y la columna del vapor que se eleva, se percibe distintamente desde Brigham City.

Escasez

Es tanta la escasez de cerdos, con motivo de los fuertes embarques de tocino para Filipinas, que se han agotado en toda la región catalana, y ha tenido que recurrirse á las demás regiones de la Península.

De Extremadura han salido más de 40.000 cerdos para las provincias de Levante de España.

Fortuna francesa

Acaba de publicarse la estadística exacta de la fortuna de Francia. Esta se evalúa en 320.000.000.000 de francos.

De este capital 141.000.000.000 en bienes inmuebles; los 179.000.000.000 restantes están representados en valores mobiliarios.

Se admiten costureras para coser en ropa blanca; preparadoras, maquinistas y una costuradora. Trabajo continuo todo el año.

DOMINGO HOSPITAL
Almirante Bonifaz, 12

Noticias militares

—Han sido destinados al regimiento de La Lealtad los soldados regresados de Cuba, Mariano Calle Belga, de Quintanilla San Garcia; Indalecio Melchor Borza, de Mozoncillo de Oca; Guillermo Arriba Pérez, de Santa Inés; y Juan Felix Santa María, de Oña.

—Se ha concedido la separación de servicio al médico provisional con destino en el regimiento de La Lealtad D. Aureliano Rey Larramendi

—Han sido destinados al regimiento lanceros de España el capitán D. Nicolas de Ojas y el segundo teniente D. Daniel Zamorano.

Desde Lerma.

Sr. Director de EL PAPA-MOSCAS

Mi querido amigo: los labradores están intranquilos por la falta de agua para que se desarrollen sus sembrados, confiando en que con el actual estado atmosférico ha de llover en abundancia; á pesar de haber llamado V. la atención acerca de los abusos é infracciones de la ley, se cazó y pescó el día segundo de Pascua; se calena que desde Ruyales á Santillán, habla 20 ó 30 personas echando coca en el río Arlanza y que no bajaría de una arroba la cría de peces de todas clases que mataron envenenados con la coca y se vendieron parte de ellos por Lerma sin que nadie ó ninguna autoridad lo impidiera.

De coca no hay que hablar; ayer mismo me vendían una libra cogida á lazo y creo que hasta fué registrada en los felatos y hace pocos días se registraron 10 kilos de bogas cogidas en un desovo.

La cosa no puede estar más abandonada y la ley para procrear la pesca no, hacia falta si con mano fuerte y por quien debe se hiciera cumplir.

Ya le comuniqué la desgracia ocurrida en Tejada el día de Viernes de Dolores en la honrada persona, vecino del mismo pueblo D. Eladio Martín, pues bien; ayer estubo en mi casa su viuda y un hijo, no solo llorando lo ocurrido en su esposo la una y en su padre la otra; sino á decirme pos cosas, la una que se habían cumplido sus profecías de hace cuatro años, en que

vino á mi gabinete á consultar y la in diqué lo que podía suceder, sino que se le ha negado sepultura en el cementerio católico enterrándole fuera y al lado de una de sus paredes, para evitar que los restos de D. Eladio Martín sean profanados, ha tenido la misma familia que bajar unos cuantos carros de piedra y echarlos sobre la fosa, pues habiendo acudido al Ayuntamiento para que haga una cerca como es de ley, le dicen que sí y no la hacen.

EL CORRESPONSAL.

Se convenció á pesar suyo

No hay padecimiento que más mortifique que una tos crónica, y pocos hay que den resultados tan fatales. Una tos pertinaz desgasta la garganta, fatiga los pulmones, debilita los órganos digestivos, mata el apetito y desarregla el sistema nervioso. Origina un estado tan débil de salud, que la sangre se debilita y entonces el paciente puede volverse físico con la mayor felicidad

Una persona que había tosido durante muchos años, nos escribe lo siguiente:

«Creo cumplir con un deber de conciencia llevando á su conocimiento la cura efectuada en mi persona con el uso de su Emulsión Scott que me ordenó D. Eduardo Fedriani, médico de esta ciudad, para combatir una tos crónica que me aquejaba desde mi juventud y que iba tomando un carácter alarmante, la cual había resistido á toda clase de medicamentos que se suelen recomendar para dicha enfermedad. Fué tanta la bondad de la Emulsión que al acabar la segunda botella, noté que la tos se me había aliviado bastante, pues ya no tenía que hacer esos terribles esfuerzos que antes me fatigaban mucho, y á los dos meses de usar de ella, la tos había desaparecido por completo. De esto he ce ya cuatro años, y desde entonces he gozado de una salud como nunca, siendo fuerte y robusto. Si por acaso, á la época de los frios, me acatarro ó tengo algo de tos (pues mi temperamento demuestra una tendencia marcada á esas afecciones), me procuro enseguida de su Emulsión, bastándome un frasco para curarme.

«Tengo la certitud que debo mi salud á los beneficios de preparado, y siento un agradecimiento sin límites por el bien que me ha hecho; así es, que tiene Vds. en mí un buen propagador, pues me complace en manifestar á todo el mundo la eficacia de la Emulsión Scott, y autorizo á Vds. hagan de la presente el uso que tengan por conveniente.

«Soy de Vds. afectísimo y agradecido seguro servidor Q. S. M. B. MIGUEL FRADE.—Sevilla 9 de Febrero de 1896.—Su casa Recaredo, n.º 51.»

No es de extrañar, después de haber tosido tanto tiempo y después de haber tomado tantos remedios inútilmente, que el Sr. Frade tuviera dudas sobre los efectos de la Emulsión Scott. Es lamentable que se tomen con tanta frecuencia medicinas equívocas por lo que cuesta luego el hacer tomar las verdaderas para el caso. La Emulsión Scott, no es remedio vulgar, es una preparación modelo y de gran reputación. Hay imitadores que le han querido falsificar, pero sólo han producido mezclas detestables. Asegúrese que en las botellas de nuestra Emulsión que compran, tengan la marca de fábrica del pescador llevando un gran pescado á cuestas, según muestra el envoltorio.

Ninguna es legítima sin la marca de fábrica.

ALCANCE DE LA NOCHE

Filipinas

Comunican de Manila que los insurrectos carecen de víveres pero que como el indio es frugal pueden sostenerse.

También se dice que los insurrectos carecen de armas y que por cada cuatro puede contarse que tienen una.

Añádese que han recibido instrucciones para atacar á los pueblos y procurar distraer las fuerzas españolas.

Los cabecillas han dirigido proclamas y se dedican á pronunciar discursos en los pueblos

y en ellos se aseguran que la suspensión de operaciones significa falta de fuerzas para dominarlos,

Noticias

El general Pimo de Rivera, saldrá en breve hacia Cavite á preparar una importante operación contra los rebeldes, secundándole la escuadra.

En Gerona se ha celebrado una asamblea de catalanistas. Se han reunido á fin de protestar se les llamese jaratistas.

En Tolosa ha aparecido hoy ahorcado en un puente del ferrocarril un joven de 19 años.

El vapor «Caravellas» ha fundado en Pasajes. Trae muchos griegos procedentes de Jerusalem huyendo de la crueldad de los turcos. Tambien emigran á Buenos-Aires.

Falleció Asmodeo (Navarrete). El entierro de Perez Escrich, ha estado concurrendísimo.

En Teruel ha habido un motin contra los jesuitas, si modo detenidos los alborotadores.

La caballeria turca ha invadido la llanura de Larissa á sangre y fuego. Los griegos han verificado una retirada precipitada hacia Atenas.

Se confia que con un cuerpo de ejército de 50.000 hombres los griegos contendrán el avance de los turcos en la linea de Farsalia.

De Gracia

En Atenas se ha recibido con calma y serenidad extraordinarias las noticias relativas á los últimos encuentros del ejército heleno.

Espérase tomar el desquite en la segunda linea.

Pretenden los griegos reunir en ésta fuerzas considerables.

La cifra de ellas se hace ascender á 40.000 hombres.

En el Epiro los helenos llevan alguna ventaja sobre los turcos.

Hánse apoderado aquellos de las alturas que dominan á Janina.

La población otomana de los puntos limítrofes abandona sus viviendas, temiendo la invasión de los griegos.

Ampliación de indulto

La «Gaceta» ratifica el acuerdo de ampliación del bando de indulto que el general Polavieja dictó en Filipinas, ampliación que se extenderá hasta el 17 del próximo Mayo, para los rebeldes que deseen presentarse.

De Oriente

Según telegrafian de Londres se han agriado las relaciones entre búlgaros y turcos.

El Sultán deseaba que hallándose Turquía en guerra con Grecia, la Bulgaria rompiera sus relaciones diplomáticas con dicha nación, habiéndose negado el gobierno búlgaro á esta exigencia.

Tambien dicen los telegramas que cuatro batallones de Albaneses se habían sublevado y unido á las tropas griegas.

Estas fueron batidas por los turcos en Beshpor nier.

No hay noticias de la batalla marítima que se anunciaba, atribuyéndose al temor de los turcos de que derrotada su escuadra pudiera la armada griega bombardear Constantinopla.

Una boda

Telegrafian de Venecia que hoy se celebrará la boda de la hija de D. Carlos.

Los duques de Madrid reciben á los príncipes que llegan con objeto de asistir al casamiento.

Entre los personajes que han llegado figura la princesa Aldegunda de Baviera.

En el palacio de Loredan se han expuesto los regalos que ha recibido la novia. Algunos son preciosísimos y de gran valor.

En el círculo tradicionalista de Madrid se celebra una velada para solemnizar la boda de la hija de D. Carlos.

Oficial

El ministro de la Guerra nada sabe oficialmente del regreso del general Lachambre pero añade que lo sentiría porque es en Filipinas un elemento muy valioso.

Respecto del cablegrama que de Manila publicó el «Heraldo» dice que no cree que se necesiten refuerzos, pues con las tropas que hay allí basta para vencer á los rebeldes que quedan en la parte de Cavite y en las provincias de Tayabas y Bulacán.

ALCANCE DE LA MADRUGADA

El reemplazo próximo

27=1:15 m.

El cupo del próximo reemplazo dicho en los centros oficiales que lo instituirán 10.000 hombres.

Se ignoran aun cuantos se enviarán á Cuba y Filipinas.

El cupo de la armada será aumentado.

El general Lachambre

27=2:25 m.

Un despacho de Manila á confirmado los rumores que corren días atrás de que el bravo general Lachambre regresará á la península en el trasatlántico «Montevideo» que ha de zarpar de Manila uno de estos días.

Distinción

27=2:47 m.

El Gobierno francés ha concedido la cruz de la legión de honor al capitán del vapor «Sevilla» que prestó auxilio en aguas del Riff al «Prosper-Corine» cuando fué atacado por los moros.

De Cuba

Madrid 3 m.

Varios despachos.

Un cablegrama particular de la Habana participa la noticia de que el célebre cabecilla Aguirre ha sido puesto en libertad.

Ha estrañado mucho esta noticia pues dicho cabecilla y toda su familia se encuentran presos desde el principio de la insurrección por el delito de rebeldía.

En el mismo despacho comunican que el general Weyler regresará á la Habana y que ayer hubo varios tiroteos de nuestras fuerzas con los rebeldes en los

que tuvieron estos 53 muertos y nosotros 26 heridos.

En Matanzas se presentaron á indulto 147 rebeldes.

El batallon de San Quintín que tan buenos servicios está prestando á la patria, tuvo ayer un nuevo encuentro con los rebeldes en la provincia de la Habana, apoderándose de 23 cajas de cartuchos.

En el ministerio de la guerra no ha habido en el día de hoy ningun telegrama oficial del general Ahumada.

Producción del aceite

España es el país del mundo que produce más aceite. Mientras que Francia solo obtiene una cosecha media anual, de 300.000 hectólitros, é Italia, 1.300.000 poco mas ó menos nuestro suelo rinde 3.357.314,84 en un año normal, cantidad diversamente repartida entre las distintas comarcas.

La producción media en cada provincia es la siguiente:

Albacete, 32.541,57 hectólitros; Alicante, 3.2206,20; Almería 1.1056,20; Avila, 5.923,60; Badajoz, 300.876,95; Baleares, 21.520; Barcelona, 7.335; Cáceres, 68.033,85; Cadiz, 41.694, 16; Castellón, 76.159,20; Ciudad Real, 195.506,54; Córdoba, 601.801,65; Cuenca, 11.979,10; Gerona, 127.676; Granada, 40.901,60; Guadalajara, 13.205; Huelva, 55.747; Huesca, 51.338,90; Jaen, 392.108,85; Lérida, 122.113,25; Logroño, 16.125,29; Madrid, 50.558,80; Málaga, 128.997,20; Murcia, 88.019,44; Navarra, 20.187,50; Salamanca, 3.851,40; Sevilla, 538.976,20; Tarragona, 93.821,60; Teruel, 95.799; Toledo, 60.927,70; Valencia, 94.219,66; Zaragoza, 75.832,60.

No obstante estas cifras de producción, el beneficio líquido acusa una desigualdad considerable y perjudicial en alto grado á nuestro país.

La cosecha en Francia se evalúa en 90.000.000; en Italia, 198.000.000 en España, 285.869.000, cifra que acusa un descrédito arruinador en la estima de los aceites que elaboramos.

Saqueen nuestros lectores las consecuencias que les explicará el hecho de que, mientras los aceites franceses gozan de una fama envidiable, los nues-

tros no pueden apenas entrar en los mercados extranjeros.

Principales mercados que se celebran en Castilla la Vieja

LUNES.—Toro, Puente (1). Briviesca, San Pedro de Manrique, Belmonte (Cuenca), Valderas.

MARTES.—Astorga (1) Burgos, Ciudad Rodrigo (1). Haro (1). Mansilla las Mulas (1) Pedraza. Piedrahita (1). Roa. Tames. Torquemada, de Mayo á Octubre ganado. Tordesillas (1), Vitigudino (1). Zamora (1). Arévalo. Turégano.

MIERCOLES.—Aranda. Briviesca. Fuentepelayo (1). León. Lerma (1). Toro. Tudela de Duero. Villamañan. Villada (1). Herrera de Pisuegra (1). Iscar.

JUEVES.—Ballanás. Burgos. Carrión Cuellar. Melgar de Fernamental: Peñafiel. Peñaranda (1). Pola de Gordón. Sepúlveda. Palencia. Torrelavega.

VIERNES.—Briviesca. Burgos. (1). Cantalejo. Toro.

SABADOS.—Aranda. Bañeza (La) Burgos. Carrión. León Pampliega (1). Paredes de Nava. Sepúlveda. Seca (La) Torquemada (1). Turégano (1). Villalón, de Abril á Junio, ganado.

DOMINGOS.—Alba de Tormes (1). Cantalapedra. Fermoselle. Macotera. Omedo. Toro. Rueda. Villalpando. Zamora.

DIARIOS.—Medina del Campo. los domingos, ganado. Medina de Rioseco y Flores de Avila.

(1) Concuren ganados.

RECORRADAS

Un caballero italiano tuvo catorce desafíos por sustentar que el Dante era superior al Ariosto.

Y hallándose en su lecho de muerte, exclamaba dolorosamente.

—¡Dios mío! ¡Y pensar que no he leído ni el uno ni el otro!

En el colegio.

Una niña viva y despierta interrumpió á la profesora:

—Diga usted, doña Rosalía, ¿por qué le decimos á Dios que nos dé el pan nuestro de cada día, en vez de pedirle que nos dé para cinco ó seis, ó para todo el mes?

—¡Vaya!—salta otra—Para que esté siempre tierno...

Cuentan que un día dijo D. Alfonso XII al Sr. Cánovas:

—¿Es verdad que los malagueños son todos listos?

—Señor—respondió D. Antonio—el marques de Salamanca y yo nos tuvimos que venir de allí por tontos...

Imp. de Sucesor de Arnaiz, Prim 17

descargadores de barcos del Ródano, lo que llamamos la chusma.

La burguesía tarasconesa, los señores del casino, con Tartarín á la cabeza, pensaron también en sostener la santa causa. No hubo ni un momento de vacilación. Pero no es cosa de meterse en una empresa sin preparativos de ninguna clase. El obrar aturdidamente es bueno para la chusma.

Ante todo, se necesitaban uniformes. Y fueron encargados soberbios trajes, inspirados en las cruzadas, largas levitas negras, con una cruz blanca al pecho, y por todas partes, por delante, por detrás, entrelazamientos de fémures bordados. El bordado, sobre todo, necesitó mucho tiempo.

Cuando todo estuvo presto, el convento estaba ya sitiado. Rodeábanlo, con un triple cerco, las tropas acampadas en la campiña y en las pedregosas laderas de la pequeña colina.

Los pantalones rojos de los soldados parecían de lejos, sobre el tomillo y el romero, una súbita eflorescencia de amapolas.

Recorrían constantemente los caminos patrullas de caballería con la carabina colgando de la silla, la vaina del sable golpeando los flancos de los caballos y el revólver á la cintura

I.

Quejas de Tarascón contra el estado de cosas.—Los bueyes, Los Padres Blancos.—Un tarasconés en el Paraíso.—Sitio y rendición de la abadía de Pamperigouste.

«Amigo Flanquebalde... ¡no estoy contento de la Francia!... Nuestros gobernantes lo hacen muy mal.»

Estas palabras memorables, dichas por Tartarín, una noche delante de la chimenea del casino, con el gesto y el acento que se puede imaginar, resumen perfectamente lo que se pensaba y se decía en Tarascón del Ródano dos ó tres meses antes de la emigración. El tarasconés, en general, no se ocupa de política: indolente por naturaleza, indiferente á todo lo que no le afecta localmente, impórtale poco el estado de cosas, como él dice. Sin embargo, desde hacía algún tiempo se le reprochaban tantas cosas al estado de cosas!...

—¡Nuestros gobernantes lo hacen muy mal!—decía Tartarín.

? POR QUÉ SUFRIR POR MÁS TIEMPO

CON ESE

Resfriado, Tos y Mal de Garganta?

EL PECTORAL de CEREZA del Dr. AYER

Tiene una nombradía de cerca 60 años para la curación de afecciones de la Garganta y los Pulmones, Resfriados, Tosas, la Gripe ó Traucazo y Pulmonías. Es de un gusto agradable y seguro en la curación.

EL PECTORAL DE CEREZA DEL DR. AYER

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.
Obtuvo Medallas de Oro en las Grandes Exposiciones Universales.
Recházese todo Sustituto Barato y sin Valor.

L. TORRES

RELOJERO DEL AYUNTAMIENTO

DE BURGOS

SUCESOR DE INCLAN

Plaza Mayor, 36

En esta casa se encuentra lo mejor que se desee, desde relojes de cuadro de 25 pesetas hasta lo más apreciado.

Relojes de bolsillo de oro, plata, níquel y acero, desde 12 pesetas en adelante, y todo con garantía.

Reguladores, despertadores, cadenas, cordones de todas clases y otros objetos del ramo muy elegantes, á precios verdaderamente económicos.

Chocolates especiales

Los Chocolates elaborados á brazo

DE

SEGUNDO BÁRCENA ESCUDERO

se expenden en los establecimientos de

ALEJO MADRAZO

Calle de Lain-Calvo, número 25 y en el café Candela, paseo del Espolón

Precios de venta de 1'50 á 2'25 pesetas paquete de 480 gramos con ó sin canela, y á la vainilla.

La pureza y la bondad de los cacao y azúcares que empleo en la fabricación de mis CHOCOLATES, unido á una elaboración esmerada, han sido causa para que numerosa y distinguida clientela los prefieran á todos los demás conocidos, teniendo la satisfacción de anunciar al público en general que obtuvieron en el análisis practicado en el Laboratorio químico municipal de Valladolid el calificativo de **Bueno**.

Para encargos de tareas especiales dirigirse á D. Alejo Madrazo en Burgos y en Valladolid, al fabricante Segundo Bárcena Escudero, calle de Santiago números del 5 al 13.

Chocolates puros

Chocolates inmejorables

Chocolates analizados

El Papa-Moscas

DIARIO DE LA MAÑANA

Hace dos ediciones.

Es el periódico que, por razón de la hora en que sale, anticipa más las noticias de la noche.

Tiene combinación con las revistas **Balcroy Negro y Moda y Arte**.

El suscriptor á cualquiera de las dos ediciones, tiene opción á recibir periódicamente lo que publique de la **Historia de Burgos y La Región Castellana**

ADMINISTRACIÓN:

Prim 17. Imprenta.—BURGOS.

LA PROTECTORA.

COMPañIA

DE

CONTRA SEGUROS Á PRIMA FIJA.

Para la protección y auxilio de sus abonados ante las Compañías de seguros de incendios y de toda clase, terrestres y marítimas.

La más económica y la que ofrece mayores garantías á los contra asegurados por las condiciones de sus pólizas y por la intervención directa que les dá en sus gestiones.

Domicilio social y Dirección general de la Compañía, Bilbao, calle del Correo, 24.

DELEGADO DE ESTA COMPañIA EN LA PROVINCIA DE BURGOS.

DON BONIFACIO DE QUEVEDO

Plaza de Prim, número 17

BURGOS

que se comprenda la cólera que se apoderaría de ellas por la supresión de esta fiesta.

Después llegó la orden de expulsar á los Padres Blancos y de cerrar su lindo convento de Paperigouste, situado sobre una pequeña colina cubierta de tomillo y romero, é instalado hace siglos á las puertas de la población desde la cual se ve, por entre los pinos, el encaje de sus campanarios que mezclan sus repiques, al nacer el día, con el canto de las alondras, y á la caída de la tarde, con el melancólico graznar de los chorlitos.

Los tarasconeses querían mucho á los padres Blancos, dulces, buenos, inofensivos, y que sabían extraer de las hierbas perfumadas de que está cubierta la colinilla un licor excelente; queríanlos también por sus pasteles de golondrinas y sus deliciosos pains-poires (1), que son membrillos envueltos en una pasta fina y dorada: de donde viene el nombre de Pamperigouste (2) dado á la abadía.

Por esto, cuando los Padres recibieron la orden de desalojar su convento y se negaron á salir, encerráronse con ellos en Pamperigouste mil quinientos ó dos mil tarasconeses, gente del pueblo mozos de cuerda limpiabotas,

(1) Pamperi.
(2) Pamperi-gouste.

En aquel «muy mal» había, en primer término, una alusión á la prohibición de las corridas de toros.

Conocéis sin duda la historia de aquel tarasconés, muy mal cristiano y bribón de la peor especie, que, habiéndose introducido, después de su muerte, por sorpresa en el Paraíso, en un momento en que San Pedro había vuelto la cabeza, no quería salir de allí á pesar de las súplicas del divino llavero. ¿Qué hizo entonces San Pedro? Envió una bandada de ángeles á que gritasen con todos sus pulmones delante del cielo: «Eh! eh!... los bueyes!... eh! eh!... los bueyes!...» que es el grito de las corridas tarasconesas. Al oír esto, el bandido cambió de color: «¿Es que tenéis corridas por acá, gran San Pedro?»

—¿Corridas? ¡Ya lo creo!... y magníficas, querido.

—¿Y dónde... dónde se dan esas corridas?

—Delante del Paraíso... Hay bastante sitio, como supondrás.

De un salto, lanzóse afuera el tarasconés para ver, y las puertas del cielo se cerraron tras él para siempre.

Si yo recuerdo aquí esta vieja leyenda, es con objeto de indicar la pasión de las gentes de Tarascón por las corridas de toros, y para

LIBRO PRIMERO.